España el mismo dia, y organizar para cuando sea factible una expedición que vaya á dar un abrazo á los republicanos portugueses."

EL MINISTRO EN MADRID

El conde de Tovar de Lemos, que se hallaba en Cintra, ha regresado á Madrid, anstalándose en la Legación y dando la consigna tan rigurosa de no recibir visitas, que ni siquiera ha recibido á sus colegas del Cuerpo diplomático, que han acudido á visitarle.

El que fué ministro del Rey de Portugal, ún se asegura, presentará su dimisión nuevo Gobierno y se retirará á la vida

îvada.

Por la Legación y el Consulado de Por-agal se ha participado á los cónsules y vicecónsules portugueses en Enpaña la constitución del nuevo Gobierno provisional, y les probable que en breve se retiren de los edificios de la Legación y el Consulado los escudos reales y los mástiles de las banderas, decorados con los colores blanco y azul.

RECT!FICACION

El encargado de Negocios Extranjeros del Brasil en esta corte ha recibido un telegrama de su Gobierno, en el cual se nie-ga que el día 5 del actual el mariscal Hermes da Fonseca pasease en automóvil por Lisboa con Teófilo Braga.

El mariscal—añade dicho telegrama—se trasladó el día 4 al crucero Sao Paulo, y el 6 recibió la visita del presidente del Gobierno y el ministro de Instrucción, con carác-

ter puramente particular.

#### SIN NOTICIAS DE LISBOA

La Agencia Fabra nos envió anoche la siguiente nota:

Seguintos sin noticias de Lisboa. Preguntados por esta Agencia, nos contestan Havas, de París; Reuter, de Londres; Stefani, de Roma, y Wolf, de Berlín, que también están sin saber nada hoy de la capital lusitana.

## LAS HUELGAS

INFORMES OFICIALES

Preocupa al Gobierno lo que pudieran influir en las masas de Barcelona las restiones de los elementos más exaltados, gestiones de los elementos mas exaltados, que persisten en su intento de provocar inna huelga general. La campaña emprendida por los radicales para commemorar la fecha del fusilamiento de Ferrer, la celebración del Congreso de librepensadores y la reciente y paulatina entrada de elementos extraños en aquella ciudad son motivos bastantes para que el Gobierno celebre conferencias frequentemente con las autoconferencias frecuentemente con las autoridades civil y militar de Cataluña. La situación de Sabadell continúa em-

prollada, aunque en casi todas las fábricas

se halla reanudado el trabajo.

### EN BARCELONA

LOS CARRETEROS

Barcelona 10, 2 tarde. Reina absoluta tranquilidad.

En vista del acuerdo adoptado por los parronos carreteros, hoy han dejado de acu-dir á muchas obras los carros dedicados al transporte de tierras y materiales.

La huelga no es unánime, pues algunos de los patronos, disintiendo del acuerdo adoptado, han hecho salir de sus cuadras

los carros. El número de obreros que huelgan no

Los carreteros de los demás ramos de acarreo han continuado hoy los trabajos como los demás días.

#### LA HUELGA GENERAL

Se trabaja hoy, como de costumbre, en todas partes, no habiéndose ralizado la huelga general, como era de esperar <sup>1</sup>después mitin celebrado ayer en el teatro de la

Tiene cada vez menos partidarios el paro

general entre los obreros.

#### INTRANQUILIDAD

Barcelona 10, 4 tarde. Han sido citados á declarar nuevamente por el Juzgado del Hospital los firmantes del telegrama al Sr. Canalejas en que se protestaba del lenguaje agresivo empleado en los mitines y de las agresiones que se cometieron.

Uno de los firmantes ha dicho que no está el ambiente para citar casos concretos, porque, como se halla á la vista de todo el mundo, el que denuncia es luego víctima de sangrientas venganzas.

Confirmando esta idea de la intranquilidad reinante, se cita el hecho comprobado de que en las casas de banca se ha dado salida durante el pasado mes á más de 400 millones de pesetas para invertirlas en va-lores extranjeros.

Aua no se ha descubierto indicio alguno para hallar á los asesinos del carpintero Ramón Riera, que fué muerto el viernes al salir del taller.

#### LOS METALURGICOS

Barcelona 10, 12 noche. El Comité directivo de la huelga de metalúrgicos se ha personado en la cárcel para saludar al detenido en Arenys como acusado por el atentado contra el ingeniero de los talleres de La Maquinista.

La huelga sigue en igual estado.

Han sido expulsados de esta capital seis extranjeros indocumentados.

## LOS CAMAREROS

Los camareros de café tratan de declararse en huelga por haber sido substituídos varios compañeros por camareras en un establecimiento del Paralelo.

#### DE SABADELL

Comunican de Sabadell que no llega al To por 100 el número de obreros que han vuelto al trabajo; pero puede darse por roto el lock-out, toda vez que seis de las fábricas asociadas tratan directamente con la Federación obrera.

Las impresiones que comunican de aque-Ila población siguen siendo poco optimistas,

## EN ZARAGOZA

#### EN LA MINA DE UTRILLAS

Zaragoza 10, 2 tarde. Una comisión de obreros de la Federación local zaragozana ha visitado á los compañeros que se en-cuentran en la mina de Utrillas para es-

tudiar el conflicto y solucionarlo.

La causa de la visita es que muchos de los huelguistas pertenecen á la Federación. Tiene esta huelga dos ramificaciones: una, la de los obreros de las minas, y otra, la de los operarios de la Empresa explotadoy empleados de los talleres de la estación de Zaragoza. Todo han hecho causa común, dando voderco para la solución á la Federación de Zaragoza.

Los comisionados manifiestan que la huelga se desliza pacífica y sin incidentes.

Los huelguistas son 300. Son inexactos los rumores propalados por parte de la Prensa respecto á haber

ocurrido desórdenes graves.

Elogian los referidos comisionados la imparcialidad del gobernador civil de Teruel, que se ha personado en Utrillas á solucionar el conflicto, y ha conferenciado

## PUBLICIDAD RECOMENDADA

Pan de Viena 501

PAN GLUTEN, CENTENO E INTEGRAL Ricas ensaimadas, ceres, suizos y brioches. Casa de moda LA VIENESA. Proveedora de grandes hoteles y mesas aristocráticas. Recolctos, 4; San Marcos, 26, y Postas, 4.

# Secretas y Orina. De 4 à 7. San Bernardo, 5.

-Mi propósito logrê; ya no pido al camarero ni la pluma ni el tintero guando escribo en el café. -: One baces?--: No aciertas?--No tal. Pues el problema es sencillo: llevar siempre en el bolsillo la Waterman "Ideal". Asín.—Preciados, 23.

## ANTIGUA CASA CEBALLOS Y MIRANDA SUCESOR Federico Miranda

Vestido hechura sastre, de 50 á 150 ptas. Abrigos piel, de 125 á 400. Gran surtido en abrigos de paño y peluch. Sedería, Lanería, Mantillas, velos y toda clase de encajes.

Plaza Santa Cruz, 7 (esquina á Esparteros)

# PASATIEMPOS

#### **ACLARACION**

Decía una señora á un caballero en-

trado en años que le presentaron:

-Me han dicho que todavía le siguen

gustando las faldas.

-Me han calumniado, señora. Las aborrezco. Lo que me gusta es quien las

JUGUETES, POR NOVEJARQUE

Solución al jeroglífico con metátesis (Un adjetivo):

(E-GRIEGA) **EGREGIA** 

con los obreros de la comisión de Zaragoza, exponiendo éstos el motivo de la huelga y diciendo que están dispuestos á admitir el consejo de conciliación.

#### EN BILBAO

## VIGILANDO EL TRABAJO

Bilbao 10, 6 tarde. Unas doscientas mujeres, y con ellas un grupo de chiquillos, estuvieron esta mañana en el muelle para impedir que trabajasen los obreros de Sociedad El Higo.

A las dos de la tarde se retiraron, sin que los individuos de aquella Sociedad se presentaran á trabajar.

UNA RECLAMACION

Bilbao 10, 7 tarde. Una comisión de obreros mineros ha entregado un escrito al gobernador, pidiendo al Gobierno que se exijan responsabilidades al propietario de

la mina Montefuerte, en la que perecieron hace poco unos obreros.

La comisión había estado antes de visitar al gobernador depositando una corona en la tumba de aquellos desgraciados

obreros.